



PERSPEKTIVE
Region Solothurn-Grenchen

IIIIII KANTON **solothurn**



DSJ FSPJ FSPG
Dachverband Schweizer Jugendparlamente
Fédération Suisse des Parlements des Jeunes
Federazione Svizzera dei Parlamenti dei Giovani

Mitmachen an den Kinder- und Jugendtagen Kanton Solothurn 15. – 18. November 2023

Was sind die Kinder- und Jugendtage Kanton Solothurn?

Die Kinder- und Jugendtage finden jährlich rund um den internationalen Tag der Kinderrechte (20. November) statt. Während dieser Tage wird im gesamten Kanton Solothurn die Aufmerksamkeit auf den Kinder- und Jugendbereich gerichtet.

Ziel ist es, die Öffentlichkeit, Politik und Verwaltung, Fachpersonen und -organisationen sowie Kinder und Jugendliche für Kinder- und Jugendthemen und für die spezifischen Rechte und Bedürfnisse von Kindern und Jugendlichen zu sensibilisieren.

Fokusthema: «Recht auf Förderung»

Neben der allgemeinen Aufmerksamkeit für den Kinder- und Jugendbereich soll mit der Setzung eines jährlich wechselnden Fokusthemas jeweils für einen konkreten inhaltlichen Bereich der Kinder- und Jugendpolitik sensibilisiert werden.

Das Fokusthema der Kinder- und Jugendtage 2023 ist das «Recht auf Förderung». Das Fokusthema wird durch drei Kernbotschaften präzisiert, die verschiedene Anregungen bieten, wie das Thema während der Kinder- und Jugendtage aufgegriffen werden kann.

Die 3 Kernbotschaften, die zum Fokusthema «Recht auf Förderung» vermittelt werden sollen, sind:

- **Kinder und Jugendliche haben das Recht auf Förderung und optimale Entwicklung.**
- **Kinder- und Jugendförderung ist vielfältig und wirksam – sie wirkt sich positiv auf das Gemeinwesen und die Gesellschaft insgesamt aus.**
- **Kinder- und Jugendförderung braucht die Zusammenarbeit und gute Vernetzung verschiedener Akteurinnen und Akteure.**

Weitere Ausführungen zu den Kernbotschaften finden sich im beiliegenden → **Dokument «Kernbotschaften»**.

Mitmachen – sichtbar werden – vernetzen

Alle Akteurinnen und Akteure aus dem Kinder- und Jugendbereich sind eingeladen, während der Kinder- und Jugendtage eigene Veranstaltungen, Angebote oder Aktionen anzubieten, bzw. an der Impulsveranstaltung am 16. November teilzunehmen und sich zu vernetzen. Die Kinder- und Jugendtage sollen so ein vielfältiges und attraktives Programm für verschiedene Zielgruppen bieten und das bestehende Engagement für Kinder und Jugendliche im ganzen Kanton sichtbar machen.



Kinder- und Jugendtage
kinderjugendpolitik.so.ch



PERSPEKTIVE
Region Solothurn-Grenchen



Beteiligungsmöglichkeiten

Die Kinder- und Jugendtage bieten verschiedene Möglichkeiten, sich zu beteiligen z.B. durch die Umsetzung eines dezentralen Programmpunkts (15.- 18. November), oder durch einen Infostand an der Impulsveranstaltung am 16. November 2023.

Dezentralen Programmpunkt durchführen (vom 15. bis 18. November 2023)

Es gibt viele Möglichkeiten, einen dezentralen Programmpunkt im Rahmen der Kinder- und Jugendtage zu planen. Dies muss nicht aufwändig sein und kann innerhalb der gewohnten Strukturen stattfinden. Die Veranstaltungen können im ganzen Kanton stattfinden.

- Tag der offenen Tür
- Themenabend
- Installation oder Aktion im öffentlichen Raum

Der Kreativität sind keine Grenzen gesetzt!

Einen Rückblick auf die dezentralen Veranstaltungen vom letzten Jahr gibt es [hier](#).

Infostand an der Impulsveranstaltung (am 16. November 2023)

An der Impulsveranstaltung haben Akteurinnen und Akteure des Kinder- und Jugendbereichs die Möglichkeit, sich, ihre Organisation und ihre Arbeit an einem Infostand zu präsentieren.

Die Impulsveranstaltung findet zum Thema «Recht auf Förderung» für Fachpersonen und Vertretende aus Politik und Verwaltung im Alten Spital Solothurn statt.

Neben Vorträgen, Panels oder Diskussionsrunden zum Fokusthema sollen insbesondere die Vernetzung und der Austausch der Besuchenden ermöglicht werden.

Anmeldung dezentraler Programmpunkt / Infostand (bis 16. Juni 2023)

Für die Anmeldung eines Programmpunkts und/oder die Reservation eines Infostandplatzes bitte das beiliegende → [Anmeldeformular](#) verwenden und bis 16. Juni 2023 an unten angegebene E-Mail-Adresse senden.

Wie weiter?

Wir unterstützen Sie gerne bei der weiteren Planung – nehmen Sie mit uns Kontakt auf.

Kontakt

Fiona Maran Mitarbeit Kampagnen, Dachverband Schweizer Jugendparlamente DSJ
E-Mail: fiona.maran@dsj.ch Telefon: 031 384 08 06

Wer steht hinter den Kinder- und Jugendtagen Kanton Solothurn?

Die Kinder- und Jugendtage werden von einem Organisationskomitee (OK) geplant. Darin sind die drei Bereiche der Kinder- und Jugendpolitik – Förderung, Schutz und Partizipation – durch je eine Organisation vertreten. Es sind dies kindundjugend.so – der Dachverband Kinder- und Jugendarbeit Kanton Solothurn, die PERSPEKTIVE Region Solothurn-Grenchen sowie der Dachverband Schweizer Jugendparlamente DSJ. Die Gesamtkoordination der Kinder- und Jugendtage übernimmt die kantonale Anlauf- und Koordinationsstelle für Kinder- und Jugendfragen (AK-KJF).